

Antofagasta plc obtuvo utilidades por US\$667,7 millones en 2009

- ***El terremoto que afectó el sur del país no impactará en los planes de producción, manteniéndose la previsión de 543.000 toneladas de cobre fino para 2010 y de más de 700.000 toneladas en 2011.***

El Grupo Antofagasta plc logró utilidades netas – después de impuestos e intereses minoritarios – por US\$667,7 millones durante el año 2009, monto que representa una disminución de 20,8% respecto del año anterior (excluyendo ítems extraordinarios durante el año 2008) debido a una reducción esperada en los volúmenes de cobre y una baja en el precio del molibdeno en el mercado. El Grupo se benefició de significativos ajustes de precio positivos en las ventas de concentrado, lo que en parte contrarrestó el efecto de la disminución de los precios de mercado para el cobre.

Antofagasta plc concluyó el año 2009 con una caja neta de US\$1.595,7 millones, dando cuenta de su buena posición para avanzar en sus planes actuales y de desarrollo a largo plazo, además de permitirle aprovechar las oportunidades de crecimiento que puedan surgir.

En 2009, la producción de cobre en los tres yacimientos controlados por el Grupo - Los Pelambres, El Tesoro y Michilla- alcanzó las 442.500 toneladas. Esta cifra es 2,2% superior a la estimación inicial para el año (433.000 toneladas) y 7,4% menor respecto de las 477.700 toneladas de cobre fino producidas durante el año 2008. Esto se explica principalmente por una menor cantidad de mineral tratado en Los Pelambres, debido a la explotación de sectores de mineral primario de mayor dureza, tal como se encontraba previsto.

El Presidente Ejecutivo de Antofagasta Minerals S.A., Marcelo Awad A., comentó: “2009 fue un año exitoso para el Grupo, a pesar de que inicialmente enfrentamos circunstancias extremadamente difíciles. Respondimos ante la crisis económica global mediante la reducción de nuestros costos y modificando nuestros planes de producción cuando fue necesario. Nuestra sólida posición financiera nos ha permitido continuar respondiendo a nuestros inversionistas y promoviendo nuestra estrategia de crecimiento. Durante el año incurrimos en un alto nivel de inversión y un mayor gasto en exploración, y debiéramos beneficiarnos de una producción adicional a partir de los años 2010 y 2011. Las condiciones del mercado han mejorado a partir de la segunda mitad del año pasado, aunque esto también ha traído consigo un retorno de algunas presiones sobre los costos de producción. Seguimos en buena posición para continuar con nuestros planes de desarrollo existentes, con perspectivas a largo plazo y la continua búsqueda de oportunidades atractivas de inversión”.

Además, el ejecutivo explicó que el reciente terremoto ocurrido en el sur del país no tuvo efecto significativo en las operaciones del Grupo, las que funcionan hoy con absoluta normalidad.

Producción y proyectos

De acuerdo a lo anunciado en febrero, para el año 2010 el grupo minero estima una producción de 543.000 toneladas de cobre fino en los tres yacimientos que opera actualmente, mientras que para 2011 –con la puesta en marcha del proyecto Esperanza– prevé una producción superior a las 700.000 toneladas.

En lo que respecta a los actuales proyectos en curso, en Los Pelambres se estima lograr en el segundo trimestre el ritmo de procesamiento a 175.000 toneladas de material por día, manteniendo la meta de producción a diciembre.

Impuestos

El total de los impuestos pagados por el Grupo en el año 2009 (que incluyen tanto pagos finales del año 2008 como pagos provisorios del 2009) fue de US\$ 135,2 millones. En forma adicional se estima que cerca de US\$ 67 millones fueron pagados por sus socios extranjeros en Chile, totalizando poco más de US\$ 202 millones

Distrito de Sierra Gorda

Además de sus actuales operaciones, Antofagasta Minerals sigue buscando desarrollar sus actuales distritos mineros. Es el caso de Sierra Gorda, donde se prevé que los estudios de prefactibilidad de Caracoles comiencen durante 2010. Dependiendo de los resultados de este trabajo, será posible evaluar si el depósito podría proporcionar recursos adicionales para la planta de Esperanza o apoyar un proyecto independiente.

Respecto de Mirador, también ubicado en el distrito de Sierra Gorda, tras finalizar en abril de 2009 los trabajos de sondajes, se tomó la decisión de proceder a un estudio de factibilidad, con el objetivo de realizar una evaluación del potencial de tratamiento de los óxidos de este recurso en la planta de El Tesoro. Este estudio de factibilidad espera terminarse durante el primer semestre de 2010.

Los depósitos Telégrafo Norte y Sur, en tanto, podrían extender la vida de Esperanza más allá de su actual plan minero. Durante 2009 se llevó a cabo un programa de sondajes, el que continuará a lo largo de 2010 y podría llevar al proyecto a la etapa de prefactibilidad en el transcurso de 2011.

Las tareas de exploración continúan también en otros depósitos en el distrito. Además de los recursos minerales de Esperanza, El Tesoro y Mirador, que suman más de 1,5 millones de toneladas, el distrito de Sierra Gorda cuenta a la fecha con un inventario de minerales de entre 2.600 y 4.100 millones de toneladas, ofreciendo una gama de oportunidades para el crecimiento en el mediano y largo plazo.

Inversiones en el extranjero

A nivel internacional, siguiendo con su estrategia de crecimiento de largo plazo, en 2009 el Grupo incorporó nuevos acuerdos de exploraciones, como es el caso del proyecto Kopermyn, ubicado en el norte de Namibia, el proyecto La Zarza, en Andalucía, España, y el proyecto Asmara, ubicado en Eritrea, norte de África. Respecto del proyecto de exploración de Tuligtic, en México, donde se asoció con Almaden Minerals Ltd., el Grupo decidió no continuar en esta iniciativa después de la revisión de los resultados de la primera campaña sondajes.

Por otra parte, en enero de 2010 el Grupo firmó un acuerdo con la minera canadiense Duluth Metals Limited para acceder hasta el 65% del proyecto de cobre y níquel Nokomis, ubicado al noreste del estado de Minnesota en Estados Unidos. El Grupo inicialmente accederá al 40% de la propiedad, comprometiéndose a financiar un total de US\$130 millones en gastos de exploración y estudios de factibilidad durante un período de 3 años. Posteriormente, una vez completados los estudios de factibilidad y viabilidad financiera, el Grupo podrá mantener su opción de adquirir un 25% adicional del proyecto (completando un 65% de la propiedad).

Respecto del proyecto Reko Diq, en Pakistán, los estudios de factibilidad, ambientales y sociales se encuentra en sus etapas finales, en tanto que se mantienen las negociaciones con las autoridades respectivas para obtener la licencia de explotación.

Transporte y negocio sanitario

Antofagasta plc también informó que las divisiones de transporte (Ferrocarril de Antofagasta, FCAB) y de negocio sanitario (Aguas de Antofagasta S.A.) lograron nuevos aumentos de sus volúmenes de carga y servicio, gracias a la entrada en funcionamiento de nuevos contratos.

ANTOFAGASTA MINERALS S.A.
Vicepresidencia de Asuntos Corporativos
Santiago de Chile, 9 de marzo de 2010